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兩部門：嚴禁社會組織藉扶貧牟利

美參院通過消極涉華法案 中方：堅決反對

茅台原董事長
涉受賄被起訴

香港文匯報訊 據中通社報道，據中
國最高人民檢察院網站昨日消息，政協
第十二屆貴州省委員會經濟委員會原副
主任、中國貴州茅台酒廠（集團）有限
責任公司黨委原副書記及原董事長、貴
州茅台酒股份有限公司原董事長袁仁國
涉嫌受賄罪一案，由貴州省監察委員會
調查終結，經貴州省人民檢察院指定管
轄，由貴陽市人民檢察院審查起訴。
2019年6月27日，貴陽市人民檢察院
向貴陽市中級人民法院提起公訴。
檢察機關起訴指控：被告人袁仁國利

用擔任貴州省茅台酒廠副廠長、中國貴
州茅台酒廠（集團）有限責任公司副總
經理、副董事長、總經理、董事長、貴
州茅台酒股份有限公司董事長等職務上
的便利，為他人謀取利益，非法收受他
人財物，數額特別巨大，依法應當以受
賄罪追究其刑事責任。
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電競人才荒 需近200萬新血
明年市場規模或逾1350億元 霍啟剛：背後是很大產業

李克強出席全球適應中心中國辦公室揭牌儀式
香港文匯報訊 據新華社報道，國務院總理李克
強27日晚在人民大會堂同荷蘭首相呂特、聯合國
前秘書長潘基文共同出席全球適應中心中國辦公室
揭牌儀式。
包括荷蘭、中國等17國於2018年聯合發起成立
全球適應委員會，旨在推動國際社會提高適應氣候
變化力度和加強夥伴關係，幫助氣候脆弱型國家提

升適應能力，實現可持續發展目標。全
球適應中心是全球適

應委員會的執行機構。
李克強在致辭中表示，應對氣候變化這一全球性

挑戰，既是國際社會的共識，也是中國經濟轉型升
級的需要。作為世界上最大的發展中國家，中國堅
持以經濟建設為中心，注重改善民生，實現現代化
還要持續努力。我們根據自身國情實施積極應對氣
候變化的國家戰略，願繼續履行應盡的國際責任和
義務，並在南南合作框架下為其他發展中國家，特
別是小島國提高應對能力提供力所能及的幫助。

堅持多邊主義 應對氣候變化
李克強指出，應對氣候變化必須堅持多邊主義，

強調國際合作，減緩與適應並重。在致力於減緩的
同時，發達國家應當為發展中國家適應氣候變化提
供資金、技術等方面的幫助，共同為落實《巴黎協
定》、加快全球適應氣候變化進程作出不懈努力。
呂特表示，荷中兩國在應對氣候變化方面開展了

良好合作。荷方願同中方一道，加強同全球適應委
員會的合作，促進各國經驗、技術等交流，

共同採取行動，為應對氣候變化作出更大努力。
潘基文表示，氣候變化沒有國界，只有通過全球

協作，共同採取行動，才能保護大家共有的未來世
界。全球適應中心將繼續同各國政府、社會、私營
部門加強合作，推動形成有效應對氣候變化的合
力，促進全球實現可持續發展。
全球適應委員會主席由聯合國前秘書長潘基文擔

任，生態環境部部長李干傑擔任中方
委員。

電子競技員是指從事不同類型電子競技
項目比賽、陪練、體驗及活動表演的

人員。中國目前電子競技職業選手約10萬
人。
根據中國人力資源和社會保障部公佈的
《新職業——電子競技員就業景氣現狀分
析報告》，電子競技員主要從事五方面工
作：參加電子競技項目比賽；進行專業化的
電子競技項目訓練活動；收集和研究電競戰
隊動態、電競遊戲內容，提供專業的電競數
據分析；參與電競遊戲的設計和策劃，體驗
電競遊戲並提出建議；參與電競活動的表
演。

現有業者多低齡低學歷
目前，中國電子競技員的整體從業規模
超過50萬人，北京、上海、江蘇、西安、
廣州、成都、重慶等地為從業人員高密度聚
集區。
報告引述調研數據說，電子競技員就業
人群年齡普遍偏低，在被調查者中有80%
的從業人員年齡在30歲以下。被調查者的
學歷基本集中在高中或中專、大專、本科三
個層次，其中，高中或中專學歷佔被調查者
總量的46%，其次是大專學歷佔38%，最

後是本科及以上學歷佔16%。
在市場規模方面，報告說，根據中國第
三方機構的數據統計，2018年中國電競整
體市場規模為 940.5 億元（人民幣，下
同），預計2020年超過1,350億元；從電子
競技用戶規模方面來看，預計2020年達到
4.3億元，中國電子競技市場已經成為世界
上最具影響力和最有潛力的市場。

「整個人才市場基本空白」
但據不完全統計，目前只有不到15%的

電子競技崗位處於人力飽和狀態，預測未來
五年電子競技員人才需求量近200萬人。
「由此可見，電子競技專業人才十分稀缺，
整個人才市場基本屬於空白狀態。」報告
說，電子競技員具有廣闊前景，市場需求量
和從業數量將呈現井噴式增長，遍佈電子競
技產業鏈的各個環節的核心崗位。

「這就是一份正常職業」
亞洲電子體育聯合會主席霍啟剛表示，

電子競技體育不僅是比賽，背後是很大的產
業，從教練、經理到賽事組織和運營，年輕
人完全可能成為這個產業中的工作人員，
「這就是一份正常的職業」。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國官方昨日公佈的一份報告顯示，中

國電子競技專業人才稀缺，整個人才市場基本處於空白狀態，預測未來五

年電子競技員人才需求量近200萬人。

香港文匯報訊（記者 張帥 北京報道）
國務院扶貧辦綜合司、民政部辦公廳日前
聯合印發了《關於規範社會組織參與脫貧
攻堅工作的通知》。
國務院扶貧辦社會扶貧司司長曲天軍昨
日解讀稱，內地嚴禁任何社會組織打着扶
貧的旗號違規從事牟利斂財活動，社會組
織募集的資金、取得的收益應用於扶貧並
公告公示。
此外，各地民政、扶貧部門對利用扶貧

名義牟利斂財，挪用、截留扶貧資金或擅
自改變用途的要嚴肅予以查處。

加強社會組織扶貧規範
中共十九大之後，中共中央把打好脫貧
攻堅戰作為全面建成小康社會的三大攻堅
戰之一。
曲天軍稱，充分發揮政府和社會兩方面
力量作用，形成全社會廣泛參與脫貧攻堅

格局，是脫貧攻堅的一條重要經驗。但同
時，也存在一些社會組織打着扶貧旗號斂
財牟利，甚至出現違法行為。個別違法違
規行為利用了愛心人士的善心、破壞了扶
貧社會組織的群體形象、挫傷了各界參與
扶貧公益項目的積極性、影響了社會扶貧
工作的良好聲譽。
鑒於以上情況，國務院扶貧辦和民政部

研究認為，對社會組織參與脫貧攻堅工
作，除了引導動員以外，還要加強規範約
束，對於打着扶貧旗號牟利斂財的要堅決
禁止、對於違反法律法規的要予以堅決打
擊。
在昨日民政部舉行的新聞發佈會上，民

政部社會組織管理局副局長黃茹介紹，截
至目前，全國共登記 83.07 萬個社會組
織，其中社會團體36.74萬個，社會服務
機構45.6萬個，基金會7,266個，門類種
類眾多，業務覆蓋廣泛。

黃茹強調，民政部門積極引導社會組
織參與脫貧攻堅，但也會加大排查和處
置力度，嚴厲查處打着脫貧攻堅名義進

行斂財等活動的非法社會組織，一經發
現堅決取締，涉嫌犯罪的及時移送公安
部門。

香港文匯報訊 據中新社報道，中國外
交部發言人耿爽昨日在例行記者會上表
示，中方對美國國會參院通過包含消極涉
華內容的有關法案表示堅決反對。
有記者提問，27日美國國會參院通過了

「2020財年國防授權法案」，其中包含一
些涉華條款，例如禁止聯邦政府資金與中
國國有企業合作。中方對此有何評論？

外交部：已提嚴正交涉
耿爽回應指出，中方對美國國會參院通

過包含消極涉華內容的有關法案表示堅決
反對。上述法案一旦成法，將損害中美關
係，干擾破壞中美在一些重要領域的合
作。中方已經就此向美方提出了嚴正交

涉。
他說，中方敦促美方摒棄冷戰思維和零

和博弈過時理念，客觀理性看待中國的發
展，把握中美關係大勢，不得放任包含有
消極涉華內容的法案成法，以免損害中美
關係大局。

竟禁資金流向中國國企
據中通社報道，這部長達973頁的國防

授權法案以86比8的票數在美國參議院獲
得通過，其中有一系列針對中國的條款，
旨在抗衡中國在全球日益增長的影響力。
條款包括，要求對申請赴美簽證的學者進
行更嚴格的審查；要求國防部提供詳細報
告，以防止向中國、俄羅斯轉移敏感技

術。法案還納入一項修正案，內容包括禁
止美聯邦資金流向中國國有企業，比如全
球最大的鐵路客車製造商中國中車股份有
限公司。

專家：美國會對華趨強硬
這反映出什麼問題？中國社會科學院美

國所戰略研究室主任樊吉社昨日在接受香
港中通社採訪時分析指：「該議案反映了
美國國會一部分人的關切，特朗普上任美
國總統以來，中美關係呈現出複雜變化，
而美國國會是其中一股重要力量。從2017
年以來，幾份國防授權法案都一致顯示
出，國會在涉華問題上積極、主動、強
硬，並呈現出日益嚴厲的態勢。」因而，

議案包含很多對華強硬的內容，並不令人
感到特別意外，因為過去幾年已經出現了
類似情況。
法案對於中國會有何負面影響？樊吉社

指出：「中國中車等企業的正常經貿活動
都將毫無疑問地受到影響。另外，在中美
雙邊大環境不那麼樂觀的情況下，民間人
文交流本應是雙邊關係的基礎和紐帶，現
在也將隨着簽證政策收緊而受到阻礙，勢
必產生負面影響。」
這份國防授權法案要最終成為法律還需

經過多個步驟：法案預計下月必須經過由
民主黨控制的眾議院的表決，然後參眾兩
院會在今年稍晚時候將法案整合成一個版
本，再遞交給總統特朗普簽署成為法律。

■■官方將依法打擊社會組織在官方將依法打擊社會組織在
脫貧工作中的牟利斂財活動脫貧工作中的牟利斂財活動。。
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間間」」的工作人員的工作人員。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 據新華社報道，中國
工信部部長苗圩昨日表示，工信部將推
動加強軟件工程方法、底層算法等基礎
理論創新，突破一批核心關鍵軟件，培
育一批具有品牌和市場影響力的大型軟
件企業，優化產業環境，加強開放合
作，推動軟件產業高質量發展。
近年來，中國軟件產業實現快速發

展。苗圩說，中國軟件產業也面臨着缺
乏國際龍頭企業、軟件價值失衡、人才
結構性短缺等困難和挑戰。工信部將深
化軟件與各行業的融合應用，特別是強
化軟件定義在工業互聯網、大數據、人
工智能、智能網聯汽車等新興領域的推
廣，促進實體經濟數字化、網絡化、智
能化轉型。

工信部將加強核心技術攻關

■電子競技員主要從事比賽、訓練、數據分析、遊戲策劃、參與表演等五方面工作，目前只有不到15%的崗位處於人才飽和狀
態，預測未來從業人員數量將大幅增長。圖為電競選手在進行團隊賽。 網上圖片


